
Checkliste Einschreibung Free Mover und internationale Promovierende 
For English version please see next page 

 

Zum Abschluss Ihrer Online-Immatrikulation benötigen Sie einige weitere Unterlagen, die hier 
aufgeführt sind. 

Sie benötigen einen Krankenversicherungsnachweis – eine sogenannte M10-Bescheinigung: 

• Sind Sie bzw. werden Sie zu Beginn Ihres Studiums bei einer gesetzlichen Krankenkasse 
versichert, dann kontaktieren Sie diese bitte unter Nennung unserer Absendernummer 
H0001711 und teilen dort mit, dass Sie sich an der JLU Gießen immatrikulieren werden. Ihre 
gesetzliche Krankenversicherung wird uns digital Ihren Versicherungsstatus melden.  

• Sind Sie bei einer privaten Krankenversicherung versichert bzw. haben Sie eine gültige 
Europäische Krankenversicherung (EHIC-Card), dann kontaktieren Sie bitte unter Nennung 
unserer Absendernummer H0001711 eine beliebige deutsche gesetzliche Krankenkasse und 
teilen dort mit, dass Sie sich an der JLU Gießen immatrikulieren werden. Die von Ihnen 
gewählte Krankenkasse wird uns das Vorliegen einer privaten Versicherung digital bestätigen.  

• Bitte beachten Sie: internationale Promovierende müssen keine Meldung machen, denn sie 
sind von einer gesetzlichen Versicherungspflicht ausgenommen. Wir empfehlen dennoch, eine 
gesetzliche Versicherung abzuschließen.  

Außerdem laden Sie bitte folgende Dokumente im Portal hoch – tun Sie dies auch dann, wenn Sie die 
Dokumente bereits einmal beim Start Ihrer Bewerbung hochgeladen haben: 

• Ihren Lebenslauf / CV. 
• Die Betreuungszusage  

a) einer Professorin / eines Professors (Free Mover) oder 
b) Ihrer Doktormutter / Ihres Doktorvaters (Promovierende). 

• Ihre aktuelle Studienbescheinigung (nur Free Mover). 
• Ihr Bachelor- und Masterzeugnis (nur Promovierende). 
• Ihr Schulabschlusszeugnis (nur Free Mover). 

Bitte beachten Sie außerdem, dass Sie den Semesterbeitrag bezahlt haben müssen, damit wir Sie 
einschreiben können. 

  



Checklist for Enrolment for Free Mover and international PhD applicants  

 

In order to complete your Online-Enrolment, you need to provide further documents that are listed 
below. 

You have to provide proof of health insurance – a digital M-10 verification that will be submitted by 
the health insurance company to the university after you have requested it from them. 

• If you are or will be insured at a statutory health insurance company at the beginning of your 
studies, please contact them by quoting our sender number H0001711 and inform them that 
you will be enrolled at the JLU Giessen. Your statutory health insurance will report your 
insurance status to us digitally.  

• If you are insured with a private health company or if you have a valid European Health 
Insurance (EHIC card) please contact any German statutory health insurance company, quoting 
our sender number H0001711, and inform them that you are enrolling at JLU Giessen. The 
health insurance you have chosen will digitally confirm that you have a private insurance.  

• Please note: international PhD applicants do not have to register, as they are exempt from 
statutory health insurance. However, we strongly recommend taking a statutory health 
insurance.  

Additionally, please upload the following documents – even if you have already uploaded them once 
when you started your application: 

• Your CV. 
• Your confirmation of supervision by 

a) a professor (Free Mover) or 
b) your dissertation adviser (PhD applicants). 

• Your up-to-date certificate of enrolment at your home university (only Free Mover). 
• Your Bachelor’s and Master’s diplomas (only PhD applicants). 
• Your school-leaving certificate (only Free Mover). 

Please note that you have to pay the semester fee before we can enrol you. 

 


